

SYMPOSIUM/LABORATORIO INTERGRUPAL DE TRABAJO ANALITICO
sobre del tema
METAMORFOSIS DE NARCISO: IDENTIDAD GRUPAL O CULTURA GRUPAL
Barcelona 1991-1993

CUARTA CIRCULAR INTERGRUPAL DEL 15 DE FEBRERO DE 1993

Estimados Colegas de los Grupos Ponentes:

Con esta circular enviamos los documentos entregados por los grupos para este **SEGUNDO INTERCAMBIO DE APORTACIONES AL SYMPOSIUM** para el que nos propusimos afinar las ideas ya avanzadas, aportar algún comentario a los escritos de los otros grupos como asimismo sobre el acontecer grupal propio.

El esfuerzo requerido para conseguir nuestros fines es, sin duda, considerable. Muchos colegas han mostrado gran tesón en seguir con la tarea y podemos estar más que satisfechos con los resultados. Sin embargo, no todos se vieron con la posibilidad de continuar y contamos, actualmente, con otro grupo de menos. El colega que convocaba el grupo nos hizo saber por teléfono que otros proyectos y responsabilidades les impedían seguir contribuyendo. En otras palabras, **AHORA CONTAMOS CON CINCO GRUPOS DE TRABAJO, QUE ENTRE TODOS REUNEN VEINTICINCO MIEMBROS.** Parece que no cabe la menor duda que las posibilidades o imposibilidades de colaboración también tienen que ver con la dinámica narcisística promovida por nuestro trabajo profesional. Esperemos que el Symposium nos brinde la oportunidad de distinguir más claramente los factores que dificultan un trabajo colectivo.

La comunicación entre portavoces de grupos se ha centrado casi exclusivamente en la recogida de los trabajos para las fechas previstas. Por ejemplo, no hemos llegado a hablar de la **PARTICIPACION EN EL SYMPOSIUM DE COLEGAS Y PERSONAS INTERESADAS QUE NO HAN COMPARTIDO EL TRABAJO DE ESTE ULTIMO AÑO.** Por otra parte, los que colaboran en la organización desde Barcelona sí hemos redactado una carta en la que explicamos el proyecto y su momento actual, invitando con ella a participar a posibles interesados. Copias de esta carta fueron enviadas a todos los grupos de trabajo. Por el momento, los portavoces no han respondido al respecto. En Barcelona ha habido respuesta y seguramente podemos contar con aproximadamente 12 o 15 participantes. Si en Madrid o Pamplona hubiera gente interesada, por favor dejádnoslo saber antes del 28 de febrero de 1993.

No hemos logrado tampoco hacer una **PREVISION PRESUPUESTARIA** intergrupo. A ojo de buen cubero, creemos que, contando con una participación de entre 40 y 50 personas, los costos de las salas y unas comidas adecuadas a unas jornadas de trabajo se podrán sufragar por unas 25.000 pts. por persona. Se informará sobre posibilidades de hospedaje para la gente que viene de fuera de Barcelona.

EL PROGRAMA DEL SYMPOSIUM: El presente envío incluye una propuesta de un esquema de trabajo que, como podeis ver, surge del conjunto de aportaciones recibidas hasta ahora y que parece articularse alrededor de cuatro temáticas. Por favor haced

cualesquiera sugerencias, cambios, etc. Hemos pensado que los grupos de trabajo durante el Symposium se podrían sucesivamente centrar en estas temáticas y enfocar el diálogo a partir de los escritos que decidimos incluir en el Documento de Trabajo que servirá de base al Symposium/Laboratorio.

DOCUMENTO DE TRABAJO: Como se plasma en el esquema propuesto, el Documento de Trabajo reunirá todos aquellos trabajos que decidamos incluir en él. Parece que los trabajos entregados en el segundo intercambio se insertan fácilmente en las temáticas básicas. El Grup Gran de Barcelona no desea incluir su documento largo del primer intercambio y quisiera incluir en el Documento de Trabajo el escrito que intercambia en esta segunda vuelta. El grupo de Psicoanálisis Ciencia Fronteriza también desea incluir el documento que intercambia hoy y no el que enviaba para el primer intercambio. Rogamos a los coordinadores de los grupos informen a los organizadores de Barcelona sobre los trabajos que desean incluir en el Documento de Trabajo para el Symposium antes de finales de febrero ya que el Documento de Trabajo debe quedar completado para el 1 de marzo de 1993.

Lo que nos une en nuestro trabajo es la preocupación por la violencia imperante en nuestro mundo actual entre las personas y entre los grupos de personas. LA HIPOTESIS es que esta violencia en sus diversas manifestaciones tiene que ver con la estructuración y la dinámica del narcisismo a nivel individual y colectivo, y que una transformación de estas estructuras y estas dinámicas, es decir una metamorfosis del narcisismo podría llevarnos a una convivencia más constructiva y pacífica. Se supone asimismo que por la especificidad del ámbito de nuestro trabajo, las relaciones interpersonales e intergrupales, seríamos nosotros las personas más preparadas para aportar alguna luz a los problemas en cuestión. En este sentido, proponemos que en el Documento de Trabajo cada una de las cuatro temáticas se encabece por las que nosotros consideramos las **CUESTIONES BASICAS QUE SUSCITA EL TEMA EN RELACION A LA HIPOTESIS**. Por favor, trabajad fuerte estos quince días para contribuir lo que cada cual considera cuestiones centrales y para poder incluirlas en el Documento de Trabajo. Las necesitaríamos recibir en Barcelona antes de finales de febrero.

Esta vez si que no tendremos más remedio que calentar las líneas de teléfono....

con un abrazo bien fuerte para hoy,

portavoz
de sus propios deseos y posiblemente
de los deseos de otros miembros de los grupos ponentes